

Hauptversammlung: Infos über Gemüse

Kößlarn (red). Der Gartenbauverein Kößlarn zog bei der kürzlich abgehaltenen Jahreshauptversammlung im Gasthaus Bimesmeier/Eichler die Bilanz für das zurückliegende Gartenjahr.

Der Vorsitzende W. Talits konnte zur Hauptversammlung zahlreiche Gäste begrüßen, unter ihnen auch Bürgermeister Hennhöfer sowie den Referenten J. Anetzberger, Kreisfachberater beim Landratsamt Passau.

Der Vorsitzende erstattete einen Jahresrückblick über die abgelaufenen Tätigkeiten des Vereins. Nachfolgend erfolgte der Kassenbericht durch die Kassiererin Johanna Piller.

Einen interessanten Diavortrag zum Thema „Anbau von neuen und seltenen Gemüsearten“ gab anschließend der Referent J. Anetzberger, Kreisfachberater beim Landratsamt Passau. Dabei gab es jede Menge Tips und Hinweise zum erfolgreichen Gemüseanbau im eigenen Garten. Der Referent wies auf die Wichtigkeit einer gesundheitsbewußten Ernährung hin, wobei frisches Obst und Gemüse eine regelmäßige Grundlage bilden sollten.

Der Referent erklärte, daß auch im eigenen Gemüsegarten der Fruchtwechsel genau zu beachten sei. Man sollte bei der Samenaussat in Saatgefäßen keimfreie Erde verwenden,

und beim Umgang mit Jungpflanzen auf verschiedene Kriterien achten. Ebenso sei sachgemäße Düngung erforderlich, um einen optimalen Ertrag zu erzielen. Dem Schädlingsbefall zum Beispiel bei Kohlartern oder Rettich könne man durch Auflegen eines Gitternetzes entgegenwirken.

Beim Anbau wärmebedürftiger Kulturen empfahl der Fachmann Mulchfolien. Anetzberger wies auf die verschiedenen Gemüscarten-Gattungen hin, zum Beispiel Nachtschattengewächse, Kreuzblütler oder Doldenblütler. Er erklärte, welche Gemüsesorten in die jeweiligen Bereiche einzuordnen sind, und zeigte mit Farbdias eine große Auswahl von Gemüsen.

Dazu gab es Tips zu deren Anbau sowie der weiteren Behandlung bis hin zur Ernte.

Der Eigenanbau von verschiedenen Gemüsesorten bereichere die Küche und biete die Möglichkeit einer abwechslungsreichen, vitaminreichen Ernährung. Der Referent gab außerdem interessante Hinweise, wie man sich das ganze Jahr – auch im Winter – über mit den unterschiedlichsten Salaten versorgen kann. Hier böten sich die Anzucht von Chicorée oder Löwenzahn an.

Angeregt durch die vielen lehrreichen und nützlichen Vorschläge hoffen die Gartler nun auf ein gutes Gartenjahr und freuen sich auf die Erträge aus dem eigenen Garten.